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Thema: Haushaltsplan 
Einsparmöglichkeiten im Bereich Post- und Fernmeldegebühren 
 
 
Im Prüfauftrag zum Änderungsantrag DS0419/07/29 wurde die Verwaltung beauftragt, entspre-
chende Überlegungen hinsichtlich eines Wechsels des Postdienstleisters (ggf. für regionale Brie-
fe) und Prüfung der Möglichkeit einer Telefon-Flatrate (monatlicher Festbetrag unabhängig der 
in Anspruch genommenen Leistungen) anzustellen. 
 
Aufgrund der zum 1. Januar 2008 erfolgten weiteren Liberalisierung des Postmarktes hat die 
Landeshauptstadt Magdeburg eine öffentliche Ausschreibung zur bundesweiten Zustellung von 
Briefen und Paketsendungen mit dem Ziel durchgeführt, zukünftig Portokosten für die Landes-
hauptstadt Magdeburg einzusparen. Im Ergebnis der Ausschreibung konnte ein Teilerfolg inso-
fern erzielt werden, dass sich die Portokosten bei förmlichen Zustellungen von 2,73 EUR auf 
2,53 EUR pro Sendung reduziert haben. Was die allgemeinen Brief- und Paketsendungen angeht, 
so wurde dieses Los aufgehoben, da sich hier die Portokosten nicht minimiert, sondern erhöht 
hätten. 
 
Im Haushaltsjahr 2008 wird eine erneute EU-weite Ausschreibung zu Brief- und Paketsendungen 
durchgeführt, um hier auch entsprechende Portokosten einzusparen. 
 
Was die Einsparungsmöglichkeit im Bereich Fernmeldegebühren angeht, so wird auf den beste-
henden Rahmenvertrag der Kommunalen Spitzenverbände über ein virtuelles privates Netzwerk 
(T-VPN) für die Kommunen in Sachsen-Anhalt verwiesen. Hier werden jährlich zwischen dem 
Städte- und Gemeindebund Sachsen-Anhalt und der T-Systems Business-Service GmbH neue 
Konditionen ausgehandelt. Die entsprechenden Entgelte für Basisleistungen der Kommunen 
Sachsen-Anhalts können bei Interesse eingesehen werden. 
Die Gespräche zur Optimierung des Vertrages finden Mitte des Jahres mit den Kommunalen 
Spitzenverbänden statt.  
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